



Khiva su nombre significa “Oasis en el desierto”.

Y a 450 kilómetros al oeste de Bukhara llegaremos a Khiva, ciudad de 90.000 habitantes. Según la leyenda, la ciudad fue fundada hace 2.500 años y su nombre significa “Oasis en el desierto”. Ello es debido a que, según una leyenda, Sem, el hijo de Noé, iba al frente de su tribu desde hacía semanas por las arenas negras del desierto de Karkum y se dirigía hacia las llanuras estériles y pedregosas del desierto de Kizilkum, situado en el corazón de Asia Central.

Una tarde, al caer el sol, acampó a un día de camino de un río próximo, el río Oxus (actual Amu Daria). Aquella noche, en sueños, vio una miríada de luces como si un numeroso ejército avanzara en la oscuridad a través de las dunas del desierto portando cada soldado una antorcha encendida. Turbado por el sueño, y en medio de fríos sudores, Sem despertó a sus hombres y les ordenó amontonar arena hasta levantar un montículo que diera la sensación de una fortaleza. En un momento dado, sus hombres dieron muestras de cansancio y de sed, así que decidieron excavar un pozo en las proximidades para obtener agua fresca con la que calmar su sed y así, continuar con su labor. Del pozo comenzó a manar un agua de increíble dulzura. Los hombres, sorprendidos por su sabor, exclamaron: “Khei-vakh, Khei-vakh”, mientras iban pasando de mano en mano los odres llenos de este delicioso manjar. Esta expresión significaba: “Que agua tan maravillosa tiene este pozo”. Y de ahí se llegó al nombre actual de la ciudad.

En el centro histórico de la ciudad, es famoso su barrio amurallado, Ichan-Kala (o Ichon-Qal’a, “Ciudad interior”), ya que fue el primer lugar de Uzbekistán en ser declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO (1990). Ichan-Kala es la ciudadela del antiguo oasis de Khiva, última etapa de las caravanas antes de comenzar la travesía del desierto con rumbo a Irán. Se empezó a construir en 1598. La muralla, construida con ladrillos de adobe, tiene 2,2 kilómetros, con una torre de defensa cada 30 metros, una altura de entre 8 y 10 metros y un grosor de muralla de 5-6 metros. Bien conservada y tiene 4 puertas fortificadas.



La Ciudadela Kunya-Ark, es una ciudad dentro del barrio de Ichan-Kala. Era donde residía el gobernante y su personal de servicio (sistema administrativo, tropas, etc). Su construcción data de 1686. Con unas dimensiones son de 600 metros de longitud por 400 metros de ancho, fue reconstruida después de ser destruida por los persas y posee cuatro torrecillas.

En la ciudad exterior de Khiva, llamada Dishan Kala, tenía una muralla de 6,2 kilómetros, con 8 metros de altura y 6 metros de espesor. Data del siglo XIX y tuvo 10 puertas de entrada en el momento de su construcción: Khazarasp (conocida también como Kuydavaza) (Noreste), Pishkanik (o Kумыaska) (este), Angarik (oeste), Shikhla (sur), Tazabagh (suroeste), Shakhimardan (oeste), Dashyak (noroeste), Gadaylar (norte), Kushadarvaza (norte) y Gandimyan (norte). Actualmente, todo lo que queda de la muralla son tres puertas: Khazarasp, Kushdarvaza y Gandimyan.

Madrasa y Minarete Islam-Hodja. Siglo XX. Con 10 metros de diámetro en su base, a través de sus 174 escalones subiremos hasta los 57 metros de altura. Está recubierta de azulejos azules y verdes dispuestos en forma de anillos.

Minarete truncado «KALTA MINOR». Se inicio a comienzos de 1851. Al fallecer el Khan Mohammed Amin en 1855, no se terminó de construir. Tiene 28 metros de altura y 15 metros de diámetro de la base. Es el símbolo de Khiva.

